



CONFERENCIA

43.º período de sesiones

Roma, 1-7 de julio de 2023

Nombramiento del Presidente Independiente del Consejo

Resumen

En su 171.º período de sesiones (diciembre de 2022), el Consejo decidió que, de conformidad con el artículo XXIII.1 b) del Reglamento General de la Organización, las candidaturas al cargo de Presidente Independiente del Consejo debían comunicarse al Secretario General de la Conferencia y del Consejo para las 12.00 del martes, 4 de abril de 2023.

En la fecha establecida, se había recibido una candidatura, la del Sr. Hans Hoogeveen (Reino de los Países Bajos).

El currículum del candidato y la comunicación de envío correspondiente se adjuntan en el Apéndice A.

Las consultas sobre el contenido esencial de este documento deben dirigirse a:

Rakesh Muthoo
Secretario General de la Conferencia y del Consejo
Tel.: +39 06570 55987
Correo electrónico: CSG-Director@fao.org



Reino de los Países Bajos

Representación Permanente ante las organizaciones de las Naciones Unidas que se ocupan de la alimentación y la agricultura
Via Aventina, 32
00153 Roma

Ref: Rof-2023/015

NOTA VERBAL

La Representación Permanente del Reino de los Países Bajos ante las organizaciones de las Naciones Unidas que se ocupan de la alimentación y la agricultura con sede en Roma saluda atentamente a la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO) y tiene el honor de informarle de cuanto sigue.

La Representación Permanente querría señalar a la atención de la FAO la decisión del Gobierno del Reino de los Países Bajos de designar al Dr. Hans Hoogeveen como candidato a la elección para un segundo mandato en el puesto de Presidente Independiente del Consejo de la FAO durante el período comprendido entre julio de 2023 y julio de 2025. La elección se celebrará durante el 43.º período de sesiones de la Conferencia de la FAO, en julio de 2023.

Se adjunta a la presente nota el perfil del Dr. Hans Hoogeveen. Actualmente es el Presidente Independiente del Consejo de la FAO durante el período comprendido entre junio de 2021 y julio de 2023. Anteriormente, ejerció como Embajador y Representante Permanente del Reino de los Países Bajos ante las organizaciones de las Naciones Unidas en Roma, donde ocupa asimismo diversos puestos conexos en la red de la FAO.

A lo largo de su carrera, el Dr. Hans Hoogeveen ha trabajado con la FAO durante más de 27 años. También ha creado una amplia red internacional en las esferas de la seguridad alimentaria y la nutrición mundiales, la cooperación para el desarrollo, la ordenación de los recursos naturales, el cambio climático, la pérdida y el desperdicio de alimentos, el desarrollo sostenible y las asociaciones entre los sectores público y privado. Además de actuar como Presidente del Comité del Programa de la FAO (durante cuatro años), presidió también el Consejo de Donantes del Fondo Mundial para la Diversidad de Cultivos, es cofundador y copresidente de la coalición Champions 12.3 (pérdidas de alimentos) y ha presidido numerosas consultas oficiales e informales en la FAO.

En estos tiempos de múltiples crisis y desafíos crecientemente complejos, los Países Bajos creen que el Dr. Hans Hoogeveen aporta cualidades indispensables para continuar en el puesto de Presidente Independiente del Consejo de la FAO. Dado que el Consejo es el vínculo crucial entre la adopción de decisiones políticas y los comités técnicos. Durante su primer mandato ha demostrado tener excelentes aptitudes para presidir los períodos de sesiones del Consejo y consultas informales. Es un presidente con grandes dotes de diplomacia, transparencia, inclusión y fomento del consenso: una persona que actúa como catalizador entre los dirigentes gubernamentales y todas las demás partes interesadas, capaz de aunar al Norte, el Sur, el Este y el Oeste y a países grandes y pequeños.

Esta candidatura obedece al firme compromiso permanente del Reino de los Países Bajos con la FAO. El Gobierno holandés querría ayudarla a convertirse en una organización todavía más dinámica, inclusiva, transparente, eficiente y flexible, por ejemplo, fortaleciendo los enfoques científicos de base empírica.

La Representación Permanente del Reino de los Países Bajos ante los organismos de las Naciones Unidas que se ocupan de la alimentación y la agricultura aprovecha la oportunidad para reiterar a la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura el testimonio de su alta y distinguida consideración.

Roma, 14 de marzo de 2023

[sello y firma]

Al Secretario General de la Conferencia y del Consejo
de la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura
Via delle Terme di Caracalla
Roma

Curriculum vitae

Nombre	Hans Hoogeveen
Nacionalidad	Países Bajos
Año de nacimiento	1959
N.º de teléfono	+39 3356500458
Correo electrónico	hans.hoogeveen@fao.org



Perfil

Hans Hoogeveen es Presidente Independiente del Consejo de la FAO, elegido para el período comprendido entre junio de 2021 y julio de 2023. Antes fue el Embajador y Representante Permanente de los Países Bajos ante las organizaciones de las Naciones Unidas en Roma. Es ampliamente reconocido como un respetado profesional y experto en el sector de la agricultura. Llevado por su inquebrantable dedicación al estímulo y la promoción de la agricultura sostenible, la seguridad alimentaria y la inocuidad de los alimentos a nivel mundial, ha ejercido numerosas funciones internacionales. Fue asesor político del Banco Mundial. Es miembro de varias juntas, incluida la de Gobernanza, Medio Ambiente, de la Universidad de Yale.

Durante su primer mandato como Presidente Independiente del Consejo ha presidido con éxito varios períodos de sesiones del Consejo y varias consultas informales, relativas, por ejemplo, a la Estrategia de la FAO sobre el cambio climático, la Estrategia de la FAO para la ciencia y la innovación y el Código de conducta para las votaciones.

Ocupó la presidencia de la Mesa del séptimo período de sesiones del Foro de las Naciones Unidas sobre los Bosques, que bajo su liderazgo aprobó un instrumento internacional sobre bosques calificado por el Secretario General de las Naciones Unidas de hito histórico al cabo de 15 años de estancamiento en las negociaciones internacionales. Este notable logro en el marco del Foro valió al Dr. Hoogeveen un premio de las Naciones Unidas. Es uno de los miembros fundadores, y actual copresidente, de la Alianza mundial para una agricultura climáticamente inteligente y la Red de acción mundial para los océanos y el crecimiento azul. Además, es miembro fundador y actual copresidente de Champions 12.3, coalición internacional de destacados comisionados y presidentes ejecutivos de empresas, organizaciones internacionales y ONG dedicada a conseguir para 2030 una reducción mundial del 50 % en las pérdidas y el desperdicio de alimentos.

Por lo que se refiere a las normas y los procedimientos, el Dr. Hoogeveen da prioridad a la profesionalidad y a la colaboración intercultural colegiada y respetuosa. A lo largo de su carrera ha dado muestras de sus excelentes dotes diplomáticas para desenvolverse con empatía en medio de duras negociaciones, lo cual se refleja en su enfoque personal y en la cuidadosa elección de sus palabras. Las opiniones de otras personas son indicio de la valoración y el encomio suscitados por su incesante energía. La introducción de ideas novedosas, la estimulación de propuestas creativas y el hallazgo de soluciones de compromiso centrándose en las soluciones, antes que en los problemas, son elementos esenciales de su enfoque. En el ejercicio de la presidencia adoptará una postura neutral y aprovechará los amplios y profundos conocimientos sobre una amplia variedad de cuestiones, como los antibióticos, la silvicultura y la pesca, que ha adquirido a lo largo de 25 años de experiencia en sus

esferas de especialización. Al haber trabajado en casi todas las “capitales de las Naciones Unidas” (Roma, Nueva York, Nairobi y Ginebra), cuenta con una amplia red internacional de contactos bien mantenida y de gran consideración. Entre sus numerosas iniciativas figura una larga lista de actos internacionales. Además, tiene experiencia en diversos órganos de las Naciones Unidas distintos de la FAO.

En el contexto de la FAO, ha ocupado la presidencia del Comité del Programa, la del Comité II de la Conferencia de la FAO y la de consultas informales sobre los 10 elementos de la agroecología, la Estrategia para la integración de la biodiversidad y la Estrategia sobre el sector privado; ha sido vicepresidente de la Conferencia Regional de la FAO para Europa y presidente de la Región de Europa. En el contexto del Programa Mundial de Alimentos (PMA), ha ejercido las funciones de coordinador de la Lista D y ha sido miembro y presidente de un subgrupo de trabajo del grupo de trabajo conjunto de la Junta/la Dirección sobre hostigamiento, acoso sexual, abuso de poder y discriminación. En el contexto del Fondo Internacional de Desarrollo Agrícola (FIDA), ha ejercido las funciones de presidente del Consejo de Gobernadores (en dos ocasiones), presidente de la Mesa y coordinador de la Lista A.

Al comienzo de su carrera se familiarizó con diversos aspectos de las políticas en materia de alimentación y agricultura: la dimensión de Bruselas, los asuntos políticos de actualidad y las negociaciones entre múltiples partes. Entiende la alimentación y la agricultura como la esfera de políticas más amplia, que tiene consecuencias cruciales para la vida en todas sus vertientes. Es plena su dedicación al logro de metas ambiciosas en esferas como la seguridad alimentaria y la erradicación de la pobreza, y cree que la labor multilateral es esencial para la consecución de determinados objetivos centrales.

Hans Hoogeveen es autor de un libro sobre la diplomacia en pro del desarrollo sostenible y de varios artículos sobre políticas en materia de desarrollo sostenible y recursos naturales. Ha ocupado puestos académicos como el de profesor de práctica de políticas de recursos naturales en la Fletcher School of Law and Diplomacy (Universidad Tufts, Estados Unidos), profesor visitante de diplomacia en pro del desarrollo sostenible en la Universidad y Centro de Investigación de Wageningen (Países Bajos) y profesor principal de política europea en la Escuela de Administración Pública de los Países Bajos. Se licenció en derecho en la Universidad de Leida (Países Bajos) y obtuvo una maestría en administración pública y un doctorado de la Fletcher School of Law and Diplomacy y la Universidad y Centro de Investigación de Wageningen.

Experiencia profesional**2021 – 2023**

Presidente Independiente del Consejo de la FAO (Italia)

2016 – 2021

Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura, Roma (Italia)

*Embajador/Representante Permanente***2014 – 2016**

Ministerio de Asuntos Económicos, Países Bajos

*Director General de Agricultura y Naturaleza***2014 – 2015**

Ministerio de Asuntos Económicos

*Secretario General interino***2008 – 2014**

Ministerio de Agricultura, Naturaleza y Calidad de los Alimentos

posteriormente integrado en el

Ministerio de Asuntos Económicos, Agricultura e Innovación

*Director General de Agricultura***2007**

Ministerio de Agricultura, Naturaleza y Calidad de los Alimentos

*Director General Adjunto***2001 – 2007**

Ministerio de Agricultura, Ordenación de la Naturaleza y Pesca

Diversos puestos, tales como:

• *Director de Asuntos Internacionales*• *Jefe de la Oficina Ejecutiva*

Departamento de Asuntos Jurídicos y Organizativos

• *Jefe de la División de Asuntos Legislativos Veterinarios y Fitosanitarios*

Centro de Investigación de Wageningen (Países Bajos)

• *Director del proyecto de privatización*

Fondo Verde de los Países Bajos

• *Director de proyectos***Educación**

Doctor por la Fletcher School of Law and Diplomacy de la Universidad Tufts, Boston (Estados Unidos de América) y la Universidad y Centro de Investigación de Wageningen (Países Bajos)

*Tesis: Transformación de la diplomacia en pro del desarrollo sostenible***1989 – 1991**

Escuela de Administración Pública de los Países Bajos

Máster en Administración Pública

1978 – 1983

Universidad de Leida (Países Bajos)

Máster en Derecho Nacional e Internacional

Idiomas

Alemán, francés, inglés, neerlandés

Reconocimientos

- Caballero de la Orden de San Gregorio (Santa Sede)
- Commandeur de l'Ordre du Grand-Duché de la Couronne de Chêne (Luxemburgo)

Actos internacionales extraordinarios**FAO**

- Organizador y vicepresidente de la Conferencia Internacional de la FAO y los Países Bajos sobre el Agua en relación con los Alimentos y los Ecosistemas, La Haya, 2005, organizada en estrecha cooperación con la FAO
- Negociador principal en nombre de la Unión Europea (presidencia de la Unión Europea de los Países Bajos) en las negociaciones de 2003 que desembocaron en la aprobación en 2004 de las Directrices sobre el derecho a la alimentación
- Jefe de la delegación de los Países Bajos en la Cumbre Mundial sobre la Alimentación (1996 y 2002)
- Organizador y vicepresidente de la Conferencia de la FAO y los Países Bajos sobre el Carácter Multifuncional de la Agricultura y la Tierra, Maastricht (Países Bajos), 1999

Convenio sobre la Diversidad Biológica (CDB)

- Presidente de la Conferencia de las Partes en el Convenio sobre la Diversidad Biológica, 2002-04
- Organizador de la Sexta Conferencia de las Partes en el Convenio sobre la Diversidad Biológica, 2002

Foro de las Naciones Unidas sobre los Bosques (FNUB)

- Facilitador del establecimiento del Marco estratégico de las Naciones Unidas para los bosques 2015-2030
- Copresidente de la evaluación independiente del Acuerdo Internacional de las Naciones Unidas sobre los Bosques, Nueva York, 2015
- Presidente del séptimo período de sesiones del Foro de las Naciones Unidas sobre los Bosques, a raíz del cual se aprobó el instrumento de las Naciones Unidas sobre los bosques
- Negociador principal en nombre de la Unión Europea (presidencia de la Unión Europea de los Países Bajos) en las negociaciones de 2003 y 2004 que desembocaron en las propuestas de acción acordadas por el Grupo Intergubernamental sobre los Bosques y el Foro Intergubernamental sobre los Bosques

CITES

- Organizador y Presidente suplente de la 14.ª Conferencia de las Partes en la Convención, 2007, “La llamada de la naturaleza”, La Haya (Países Bajos)

Iniciativas de las Naciones Unidas para una agricultura climáticamente inteligente

- Copresidente de la Alianza mundial para una agricultura climáticamente inteligente, 2019-2021
- Fundador de la Alianza mundial para una agricultura climáticamente inteligente, 2014, Nueva York (Estados Unidos de América)
- Organizador y copresidente de la Conferencia de las Naciones Unidas sobre Agricultura Climáticamente Inteligente, en cooperación con el Banco Mundial y la FAO, Johannesburgo (Sudáfrica), 2013
- Organizador y copresidente de la Segunda Conferencia de las Naciones Unidas sobre Agricultura Climáticamente Inteligente, en cooperación con el Banco Mundial y la FAO, Viet Nam, 2011
- Organizador y copresidente de la Conferencia de las Naciones Unidas sobre Agricultura Climáticamente Inteligente, en cooperación con el Banco Mundial y la FAO, La Haya (Países Bajos), 2010

Crecimiento azul/océanos/pesca

- Miembro de la Junta del Instituto Mundial para el Crecimiento Azul en Granada, 2020-24, Copresidente de la Red Mundial para el Crecimiento Azul, 2014-17
- Organizador y presidente suplente de la Cumbre Mundial de las Naciones Unidas para la adopción de medidas en relación con los océanos centrada en la seguridad alimentaria y el crecimiento azul, “Nueva ola mundial”, en estrecha cooperación con la FAO y el Banco Mundial, La Haya (Países Bajos), 2014

Pérdida y desperdicio de alimentos

- Copresidente de Champions 12.3 desde 2020
- Conferencia Internacional sobre Reducción de las Pérdidas y el Desperdicio de Alimentos, en estrecha cooperación con la FAO y el PNUMA, La Haya (Países Bajos), 2015